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03城事·社区

阅读提示

为了解决停车拥堵，所有车主建立了“高井弄车群”，通过
微信群协商，相互调整停车位，让需要早出去的车子停在方便
外出的位置。

□ 记者 俞文斌 文/图

“@浙 K***Y 车主，你好，能不能

我们车子换个位置，我明天早上 5点

就要出去。”“好的，马上！”晚上 10点

多，在一个名为“高井弄车群“的微信

群里，高井弄住户邱先生发出一则调

换车位的请求，很快得到了邻居的回

应，将车子换到了方便外出的位置。

对于没有车位的人来说，要在小

区内找一个停车的地方，不是一件容

易的事。尤其是一些老旧小区，车子

越来越多，小区越来越挤，停车问题

越来越严峻。而市区高井弄 56~60幢

的住户，通过大家协商，用楼底下 15
个共享车位，解决了 60户居民的停车

问题。

居民楼下“停车难”
曾因停车多次引发纠纷

昨天中午，记者来到高井弄 56~
60幢楼下，只见居民楼通往外面的路

口处装了一个道闸，楼下道路大约七

八米宽，一侧施划了汽车停车位和电

动车停车位，汽车和电动车整齐地停

放在车位里。

“其实，以前这里停车非常乱，很

多外来车辆都将车子停在这里，不仅

堵车非常严重，而且路面损坏也非常

严重。”邱先生说，高井弄 56~60幢大

约建于 1996 年，5 栋楼总共 60 户居

民，因为建设时没有规划停车位，起

初大家都将车子停在楼下道路的一

侧。

然而，随着私家车越来越多，一

些在附近工作或者做生意的人，就将

楼下的这条通道当成了免费的停车

场。“有几辆车几乎每天都来停车，有

时候把我们住户的车子堵住了，打电

话也不愿意来移车。”邱先生说，停车

难、停车乱成为许多住户的烦恼，甚

至还多次引发纠纷。

热心业主自发管理
住户们有了共享车位

建立共享车位的想法，最早是 56
幢的住户付建华提出来的。“大概是

在 2017年的时候，因为外来车辆比较

多，所以就想着把我们自己楼下的道

路管理起来，方便我们自己住户停

车。”付建华说，他的想法很快得到了

60 幢项先生和 57 幢吴先生的支持。

三人在咨询了小区其他住户的意见

后，最终决定在楼下道路的出口处安

装一个道闸，防止外来车辆占用楼下

道路停车，然后再规范内部停车秩

序。

“别看只是一个道闸，但却牵扯

到所有住户的利益，有一户住户反对

就很可能安装不起来。”付建华说，因

为没有业委会，三人临时成立了一个

志愿工作小组，由项先生写了一份安

装道闸的公告，然后 3个人分头拿着

公告，一户户地向所有居民解释并签

字。

三人前前后后跑了一个多星期，

最终所有住户都签字同意。56~60幢

所有车主出钱，其中常驻的车子，每

辆车子一次性派收 2000元，偶尔停驻

的车子，每辆车子一次性派收 1000
元。集资后，居民们修葺了道路，在

路口安装了道闸，并在楼下通道一侧

整齐地施划了 15个汽车停车位。

这 15个车位，就成了住户们的共

享车位，住户们需要停车或者有亲戚

来访，只要通过遥控器打开道闸就能

停车。

车主们建立微信群
邻里协商调度使用车位

“虽然安装了道闸，但车位只有

15个，日常需要停在楼下的车子却有

20 来辆，车位还是不够用。”付建华

说，因为车位都是大家共同享用的，

15个车位停满以后，后面的车辆还是

可以进来，也因此造成了拥堵。

为了解决停车拥堵问题，所有车

主建立了“高井弄车群”，通过微信群

协商，相互调整停车位，让需要早出

去的车子停在方便外出的位置。

“虽然车位还是不够，但是大家

通过协商，‘挤一挤’刚好也满足了。”

邱先生说，大家协商解决了停车问题

后，邻里关系也更加和谐了。

□ 记者 丁罡 刘奇 姚驰

2018年 4月，受组织重托，时任莲

都区政府副区长的雷成一路奔波，来

到四川省广元市剑阁县，开启三年扶

贫之路。从接到任务到启程出发，10
天时间里，雷成已做好一切思想准

备，并立下愚公志，坚决打赢脱贫攻

坚战，与剑阁群众一同奔小康。

初到剑阁，雷成用一个月时间几

乎跑遍剑阁所有乡镇，全面掌握了第

一手资料，对剑阁贫困现状、致贫原因

有了全面具体的了解。而雷成自己却

因饮食、环境等不适应瘦了10斤。

通过调研，雷成发现莲都和剑阁

两地环境具有相似性，于是他邀请莲

都农业专家对剑阁的土壤、气候等情

况进行实地考察和综合分析，并积极

寻找推进产业扶贫的方向。

“引入莲都优势产业，与剑阁原

有产业绑定，为贫困群众稳增收筑牢

基础。”雷成一方面积极引进皇菊、翠

玉梨等一批有特色、效益高的莲都优

势 品 种 ，培 育 产 业 扶 贫 新 的“ 致 富

点”；另一方面，通过改良品种、改善

设施，全面提升剑门土鸡、猕猴桃等

一批当地特色优势产业，建好产业扶

贫“主阵地”。

在剑阁水池村，雷成积极引入

“莲都皇菊”，将其套种在原有的冬枣

园内，同时融入“休闲旅游”，该村贫

困户每年每人增收 11000元以上。

雷成下田地、走企业、看产业链，用

真情换来扶贫成效。截至目前，莲都已

为剑阁引种皇菊10万株、翠玉梨300亩、

高产蔬菜200亩、建成万亩小水果产业

园2个，千亩脱贫产业示范园5个，果蔬

全产业链1条，全面提高了剑阁农产业

竞争力。

雷成还针对剑阁农产品销售难的

现状，积极发挥莲都电商优势，借鉴

“丽水山耕”模式，打造“剑阁优选”品

牌，建成东西部扶贫协作电商运营中

心、“剑阁严选”、淘宝“中国特产剑阁

馆”等 3个线上商城，累计带动实现社

会消费扶贫 1.3 亿元，带动 1000 名贫

困户人均增收 2100余元。

三年来，雷成和其他干部共同努

力，用一项项“造血式”扶贫产业，铺就

剑阁群众的幸福路。目前，剑阁顺利实

现 163 个贫困村全部退出、32632 户

96338人脱贫，整县实现脱贫摘帽目标。

雷成：立下愚公志 真情为扶贫

15个共享车位解决60户居民“停车难”
市区高井弄居民怎么做到的？答案是“邻里协商、调度使用”


